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Juan García, colaborador y ex presi-
dente del Club Estrella del Norte del 

barrio Sayago (Cno. Ariel 4678), 
cuenta la experiencia del club parti-

cipando en el Ciclo 2011 de Presu-
puesto Participativo (PP). El eje 
principal de la propuesta fue la 

remodelación de las instalaciones 
del club.

¿Qué los llevó a presentar 
esta obra?
La infraestructura que hay 
en el club nos queda chica 
para la cantidad de gente 
que se mueve. Además de 
fútbol, tenemos activida-
des de kickboxing, karate, 
gimnasia y hasta un taller 
de murga. Principalmente, 
la idea fue mejorar todo 
por los chicos.

¿Cómo se enteraron de la 
posibilidad de presentar 
un proyecto al PP?
Por la publicidad y a 
través de un Concejal 
Vecinal de la zona. Nos 
gustó la idea, la analiza-
mos y nos presentamos, 
pero no imaginábamos 
cómo podía ser la vota-
ción, porque no sabés qué 
hacer. Acá se manejan 
entre 120 y 150 familias, 
hay un movimiento impor-
tante.

¿Cómo fue el proceso de 
decisión? ¿Recibieron 
ayuda en la elaboración 
de la propuesta?

La iniciativa nos la presen-
tó el Concejal en ese 
momento, se reunió la 
directiva y se comunicó el 
proyecto a los padres para 
que trabajaran y colabora-
ran. Entre los padres se 
consiguió contactar a un 
arquitecto, pero la verdad 
es que la colaboración fue 
entre todos. La gente 
siempre colaboró y la zona 
siempre ha estado con el 
club; en sus 51 años de 
vida han pasado varias 
generaciones.

¿Cuáles son los beneficios 
y expectativas que se 
tienen a partir de su 
ejecución?
Al hacer un gimnasio el 
beneficio es grande; se 
aprovecha todo el año y se 
arrima más gente porque 
se pueden lograr otras 
actividades. Hay que 
buscar la vuelta para que 
se realicen más activida-
des y se le den más cosas a 
la gente que concurre. El 
beneficio va a ser siempre 
para el barrio.

¿Es la primera vez que la 
obra es presentada?
Esta es la tercera vez que 
nos presentamos. En el 
segundo PP nos faltó 
trabajar más en materia de 
captación de votantes y en 
el primero se trabajó muy 
bien, estuvimos muy cerca.

¿Recuerdan cómo se 
sintieron al enterarse que 
su propuesta había sido 
electa? 
El día de la votación se 
trabajó bastante, como si 
fuera una votación a nivel 
nacional. Se buscó que no 
faltara nadie del club, que 
se comentara y la gente se 
arrimara a votar,  incluso 
aquellos que viven lejos. 
Nos fuimos enterando de 
la votación en el transcur-
so del día, pero la parte 
oficial fue cuando nos 
comunicaron desde la 
Intendencia de Montevi-
deo (IM) que habíamos 
ganado. Recién ahí toma-
mos un poco de conciencia 
de todo lo que iba a venir 
atrás de ésto, un bien de 

gran magnitud e importan-
cia para el club y para 
todos, una inversión 
grandísima que nosotros 
nunca hubiésemos podido 
realizar. Nos va a dar un 
ímpetu bárbaro y trabajo 
extra porque después hay 
que mantenerlo, eso es lo 
más complicado. Igual-
mente, aún con pocos 
recursos económicos, se 
está trabajando bastante 
bien.

¿Qué valoración personal 
otorgan a esta herramien-
ta?
Es importantísimo para 
toda la sociedad, porque 
se logran cosas que de otra 
forma son casi imposibles. 
Es una herramienta que 
nunca antes tuvimos. 
Además, es por elección de 
la ciudadanía; si tenés los 
votos podés y sino hay que 
seguir luchando, como nos 
pasó a nosotros; en algún 
momento va a salir.

Juan García


